

Kommunistische Arbeiter-Zeitung

Organ der Kommunistischen Arbeiter-Partei Deutschlands, Wirtschaftsbez. Groß-Berlin

Direktion u. Expedition Berlin SW. 48, Wilhelmstr. 22^W.

Geschäft täglich unter Montag von 2-4 Uhr nachmittags.

Versand nach auswärts: Unter Straßland 430 Mk., ab Band 7.— Mit monatlich nach dem Ausland: Unter Straßland 3,50 Mk., ab Band 11.— Mit monatlich.

Italien und die Revolution.

Von Sylvia Panthaea.

Fortsetzung.

Gesellschaften.

In Italien gibt es 80 000 organisierte Arbeiter, welche teilweise aus industriellen Unternehmen, teilweise nach ihrem Gewerbe organisiert sind. Im Handgewerbe und den ihm verwandten Gewerben sind beide Gruppen vereint. Sie in England, so finden wir auch in Italien in der Metallarbeiter das Institut der Fabrikästler, die indessen bisher in hohem und durchaus unberücksichtigendem Maße organisiert waren. Damit einen Abkommen der Metallarbeiter mit den Arbeitgebern wurden die Fabrikästler durch die Arbeiter der eingeladenen Werke gewählt, auf Grund einer durch den Vollschaftsausschuss des Metallarbeiterverbandes vorbereiteten Liste. Die angekündigten Arbeiter und die Arbeiterverbände hatten keine Stimme bei der Wahl der Fabrikästler. Gegenwärtig ist es nun eine Bewegung im Sinne, die darauf hingewiesen, die Fabrikästler durch alle Arbeiter wählen zu lassen. Dieser Modus wird noch und nach allen Fabriken angenommen.

Die Gewerkschaften und die industriellen Verbände verfolgen keine soziale gegenwärtige Hilfe, sie sind lediglich Kampforganisationen, was ein sehr wichtiger Punkt ist.

Die Arbeitskämpfen.

Alle Gewerkschaften und industriellen Verbände sind der Camera dei Lavori angegliedert, die vor 20-30 Jahren gegründet wurde. Die Lega Lavoro (gentiliciale Lavoro), welche alle die angebunden, welche unter keinen anderen Verband fallen, untersteht ebenfalls der Camera.

Während die Gewerkschaften keine Zweide gegenwärtiger Hilfe verfolgen, erfüllt dafür ein höhere Gewerbe, die "Mita", welche jeder Arbeiter für sich betreibt kann und welche ebenfalls der Camera dei Lavoro angegliedert ist. Die Mitglieder der "Mita" haben das Recht auf Kranken- und Unfallunterstützung, freie ärztliche Pflege und Geburtshilfe und freies Rechtsblatt.

Der Camera angegliedert ist auch eine Kooperativegesellschaft, die mit der "Mita" eine gemeinschaftliche Unternehmung bildet, die "Alleanza Cooperative Lavoro". Die Alleanza hat heute ein Kapital von 45 Millionen lire.

"Mita" hat 20 000 Mitglieder, die Kooperativegesellschaft hat etwa 1000, da nur die Gründer derselben Mitglieder sein können. Die kleine Mita-Sgemeinde ist gutes Material für jeden, der es unternehmen will, den ausgestandenen Arbeitern die Türen zu öffnen.

Aus der Partei.

Neue Schriften der R. K. P. D.

Goldstein, Nation und Internationale.

Der Verfasser wendet die anerkennenden Grundsätze des wissenschaftlichen Marxismus an auf die Frage der gesellschaftlichen Rolle der Nation. Wissenschaftlich einwandfrei, kurz und knapp, dabei für jeden Arbeiter verständlich, setzt er auseinander, daß die Nation die politische Form der Kapitalistischen Wirtschaft ist und daß sie als politische Form, mit der Ausbreitung der modernen Technik und Wirtschaft über die Welt und mit dem Zusammenbruch des Kapitalismus grundsätzlich erledigt ist. Die beunruhigenden Zeitschriften des Nationalsozialismus machen es notwendig, diese Darstellung des Problems zu studieren.

Die Gewerkschaften und die industriellen Verbände verfolgen keine soziale gegenwärtige Hilfe, sie sind lediglich Kampforganisationen, was ein sehr wichtiger Punkt ist.

Die Arbeitskämpfe.

Alle Gewerkschaften und industriellen Verbände sind der Camera dei Lavori angegliedert, die vor 20-30 Jahren gegründet wurde. Die Lega Lavoro (gentiliciale Lavoro), welche alle die angebunden, welche unter keinen anderen Verband fallen, untersteht ebenfalls der Camera.

Während die Gewerkschaften keine Zweide gegenwärtiger Hilfe verfolgen, erfüllt dafür ein höhere Gewerbe, die "Mita", welche jeder Arbeiter für sich betreibt kann und welche ebenfalls der Camera dei Lavoro angegliedert ist. Die Mitglieder der "Mita" haben das Recht auf Kranken- und Unfallunterstützung, freie ärztliche Pflege und Geburtshilfe und freies Rechtsblatt.

Der Camera angegliedert ist auch eine Kooperativegesellschaft, die mit der "Mita" eine gemeinschaftliche Unternehmung bildet, die "Alleanza Cooperative Lavoro". Die Alleanza hat heute ein Kapital von 45 Millionen lire.

"Mita" hat 20 000 Mitglieder, die Kooperativegesellschaft hat etwa 1000, da nur die Gründer derselben Mitglieder sein können. Die kleine Mita-Sgemeinde ist gutes Material für jeden, der es unternehmen will, den ausgestandenen Arbeitern die Türen zu öffnen.

Eingesandtes.

Die politische Gefangene behandelt werden.
Folgende Schilderung über das Schicksal eines in Untersuchungshaft befindlichen Genossen wird uns zur Verfügung gestellt:

Siehe ich war gestern bei er ist noch Tag und Nacht in Ketten an Händen und Füßen, nur 10 Zentimeter aneinander; er hat sie seit 11 Uhr am. Er wird auch nicht wie andere Gefangene behandelt. Die ersten Tage, wie er die Freiheit verloren hatte, hat er 10 oder 12 Tage nichts weiter bekommen als trockenes Brot und Wasser. Ausnahme morgens und abends jedesmal einer halben Liter Wassertruppe. Dann bekommt er immer hartes Lager, das Bett wurde ihm entzogen. Alle 2-3 Tage werden ihm die Ketten gelegt, daß er sich mal loslösen kann, um alle zwei Wochen wird er mal rasiert. Wie ich mir dieses alles sage, stand der Inspector. Ich sagte, er solle doch ruhig abwarten, da habe er, er könne es nicht mehr länger ertragen. Als ich am Mittwoch dritter Personen hätte es den wirtschaftlichen Mitgliedern empfohlen, mir an zu gehen und er mir in Ketten vorgeführt wurde, mußte ich mich lassen, das ich standhaft blieb, aber mein Herz drückte ich zusammen; ich konnte kaum sprechen. Da sprach der Inspektor gleich: Laut Preisen, sonst wird es abgebrochen. Hermann soll meinen Schmerz und wir waren still.

Gemeinsamer Schreiber: Kuno, Berlin.

Aus Groß-Berlin.

Der ehemalige Genosse Oswald Parize, 6. Bez. ist von der Partei ausgeschlossen worden.

Versammlungs-Kalender

5. August. Am Montag, den 16. August, Abends 7 Uhr, Große öffentliche Versammlung, Schön-Bräuerei, Breitenauer Allee. Thema: Die Ereignisse in Rußland und das deutsche Proletariat.

Ortsgruppe Alt-Tempelhof. Jeden Dienstag Abend Mitglieder-Versammlung bei Brand, Große Bergstraße 136.

Zeitung-Ausgabestellen der R. K. P. D.

Berlin R. Danziger Straße 71, Sozial. Kino.

Borsigstraße 86, Borsigwerksgasse, Spandau.

R. Borsigstraße 55, R. Borsigwerksgasse, Spandau.

R. Borsigstraße 22, vorne 8 Trapp, Albert-

Quandtsdorfer Straße 22, bei Park, Sozial.

O. Weberstraße 6, 11. Bez.

S. Schönleinstraße 24, Pläntgesdörf.

S. Wiener Straße 12, Laden.

S. Wilhelmstraße 28 (von 4 bis 6 Uhr).

Berlin-Lichtenberg, Weber-Gasse, Komprinstraße, Sozial.

Heidstraße 26, Buchhandlung Rathke.

Berlin-Mariendorf, Durchgangsstr. 84, Jugendheim.

Berlin-Pankow, Wallstraße 17, Hof 1 Trapp, Wallstraße.

Berlin-Reinickendorf-West, Antonienstr. 61, Sozial Schul.

Berlin-Siegmar, Siemensstraße 1, Sozial. Hause.

Berlin-Ungnade, Borsigstraße 12, Sozial.

Berlin-Zehlendorf, Weißensee, Komprinstraße, Sozial.

Berlin-Zehlendorf, Weißensee,